



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 23.09.2020

**Änderungsantrag  
für den Mobilitätsausschuss vom 23.09.2020, TOP 3 öffentlich,  
2. Stammstrecke - Planfeststellungsabschnitt 3 München-Ost  
Isar bis östlich Leuchtenbergring mit Haltepunkt Ostbahnhof,  
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00439**

**Autoreisezugangebot im Raum München erhalten**

**Der Antrag der Referentin wird, wie folgt, ergänzt:**

<b>Ziffer 1 Satz 2 neu</b>	<b>Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wird beauftragt, sich nachdrücklich für einen Erhalt der Autoreisezugverladung im Raum München einzusetzen und die Eisenbahnunternehmen beim Finden eines zeitnah zur Verfügung stehenden Ersatzstandortes zu unterstützen.</b>
--------------------------------	--

**Begründung:**

Den Umbau am Ostbahnhof zu nutzen, um die für die DB AG nicht lukrative Autoreisezugverladung im Raum München platt zu machen, entspricht der langjährigen Geschäftspolitik der DB AG, schrittweise Bausteine aus dem früher umfassenden Bahn-Angebot herauszubrechen, konkurrierende Bahnunternehmen tendenziell zu behindern und Bahninfrastruktur zu beseitigen, um die Grundstücke gewinnbringend zu veräußern.

Aufgrund der Umwelt- und Klimawandel-Diskussion ist jedoch eine gegenteilige Strategie notwendig, die allerdings der Bund als Eigentümer der DB AG trotz aller Sonntagsreden bisher nicht praktisch durchsetzt. Die Stadt München sollte beim Bund daher diese Strategieänderung bei jeder Gelegenheit als elementaren Teil der Verkehrswende einfordern.

Noch mehr Ferienflieger und lange Autobahnfahrten statt der Autoreisezüge sind umwelt- und klimapolitisch völlig kontraproduktiv, dazu ein Komfortverlust für die Bahn-Reisenden.

Wie selbst dieses Jahr bei einer Fahrt mit dem Autoreisezuganbieter UEX von Hamburg nach München festgestellt, bieten Autoreisezüge auch komfortable Nachtzugfahrten für Fahrgäste ohne Auto.<sup>1</sup> Auch dieses wichtige Angebot im Rahmen der Verkehrswende ist in München bei einer ersatzlosen Schließung der Verladung in München-Ost in Gefahr, obwohl es europaweit wieder verstärkt nachgefragt wird. Dem darf die Stadt nicht tatenlos zusehen.

**Sonja Haider**  
Stadträtin, Mobilitätspolitische Sprecherin

**Dirk Höpner**  
Stadtrat, Planungspolitischer Sprecher

<sup>1</sup> <https://urlaubs-express.de/ziele/sommer-saison/hamburg-muenchen-hamburg-2020/>